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М  есяц выдался богатым на со-
бытия. Во-первых, нам стали 
известны результаты голосова-

ния за благоустройство общественных 
пространств, в котором мы вместе со 
всей областью принимали участие. 

Говорю об этом с особой для Кольцово 
радостью, поскольку совместными уси-
лиями мы набрали более 5180 голосов. 
Этот достойный результат вновь пока-
зывает нашу активную включенность в 
общее дело, неравнодушие и заботу о 
благополучии наукограда.

Выбор кольцовцев пал на установку 
фонтана у Школы искусств. Ранее не раз 
звучали пожелания видеть такой объект 
благоустройства в наукограде. И сейчас 
за него голосовали больше всего. Так что 
еще раз благодарю всех за понимание и 
поддержку! 

Конечно, центральным событием мая 
стало празднование Великого Дня Побе-
ды! В честь главного праздника страны 
в наукограде состоялось множество 
мероприятий, о них вы еще подробно 
прочитаете на страницах этой газеты.  
Я же хочу отметить, что хотя по извест-

ным причинам безопасности главная 
акция 9 Мая — «Бессмертный полк» — 
не проходила в привычном формате, это 
не помешало чувствовать присутствие 
наших отцов и дедов. Также до главной 
Победы правды и справедливости от-
ложили мы и любимый народом салют. 

Россия идет вперед, и Кольцово вместе 
со всей страной объединяется вокруг 

важных ценностей, делает добрые дела, 
помогает ребятам, которые защищают 
наши интересы и границы. 

В середине мая я вновь встречался 
с одним из участников специальной 

военной операции — кольцовским до-
бро воль цем Дмитрием Гусевым. По 
просьбе Дмитрия и его боевых друзей 
мы приобрели на собранные вместе с 
вами средства два квадрокоптера. Эта 
техника согласованных марок очень 
важна в разведывательной работе, она 
помогает вести наблюдение. Передаю 
от Дмитрия и его товарищей слова 
благодарности за поддержку всем, кто 
перечислял и продолжает направлять 
денежные средства на специальный счет 
нашего фонда «Мой наукоград». Ваша 
помощь работает!

Наконец, остановлюсь на еще одной 
значимой дате, 17 мая. В этот день мы 
отмечали 300-летие Российской ака-

демии наук. С удовольствием принял 
участие в торжественном мероприятии, 
которое проходило в Государственном 
концертном зале им. А. Каца и собрало 
научную общественность всего региона.

Губернатор Андрей Александрович 
Травников вручил большой группе но-
восибирских ученых правительствен-
ные награды. Ордена Дружбы Указом 
Президента России удостоен Валерий 
Иванович Бухтияров, академик РАН, 
руководитель проекта «СКИФ».

Конечно, было приятно, что к перспек-
тивному СКИФу не раз возвращались 
и в ходе концерта, приуроченного к 
юбилею Российской академии. Образ 
Центра коллективного пользования ча-
сто мелькал на экране и звучал со сцены 
в поздравительных речах. Наукоград 
Кольцово — часть большого научного 
моря, с которым связывают надежды 
технологического и научного суверени-
тета России. Еще раз поздравляю наших 
ученых, всех, кто имеет отношение к 
инновациям, с замечательным юбилеем 
Российской академии. Мы все ценим 
науку, которая преобразует мир!

Мэр Кольцово — о майских событиях

Нам нужен мир, но не ценой договоренностей, которые ущем-
ляют интересы России. 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Мэр Кольцово — заслуженный работник местного самоуправления РФ!
Почетное звание Николаю Красникову присвоено накануне Дня местного само-
управления России. Соответствующий Указ подписал Президент Российской 
Федерации Владимир Путин. В документе говорится о заслугах главы р. п. Коль-
цово в развитии местного самоуправления в Российской Федерации, а также о 
многолетней добросовестной работе.
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— Игра проходит с 1986 года, с тех пор 
как педагогический коллектив школы 
проявил инициативу в ее организации. 
Мы делали перерыв только на два года 
пандемии. Главная цель «Зарницы» — 
организация совместной деятельности 
учеников. Подготовка к исполнению 
песни, к маршировке служит их спло-
чению, — поделилась с пресс-службой 
наукограда Кольцово директор школы 
№ 5 Тамара Швецова.

В игре участвовали ученики 5–9 клас-
сов. Первым этапом стал смотр песни и 
строя. Оценивали подготовку школьни-
ков: главный судья «Зарницы» — учи-
тель ОБЖ школы № 5, майор ракетных 
войск в отставке Владимир Швецов и 
депутат Совета депутатов р. п. Кольцово 
Дмитрий Стадниченко. 

Следующий этап военно-спортивной 
игры проводился на нескольких пло-
щадках.
— Первая — это туризм, на ней ребя-

та определяют азимут, учатся быстро 
разводить костер и тушить его. Есть 
станции, где проверяются правила 
дорожного движения и знания о безо-
пасном поведении на воде. Далее идет 
полоса выживания, на ней ученики 
бросают условный спасательный круг 
утопающему, затем «гранату», после 
этого переносят одного из ребят на 
носилках и перекатывают совместными 
усилиями колесо. Завершающий этап — 
спортивный, состоит из бега и прыжков 
в длину, — рассказала заместитель ди-
ректора школы № 5 по воспитательной 
работе Ирина Коротнева.

На станциях, помимо учителей, нахо-
дились наставники, которые готовили 
ребят к состязаниям — ученики старших 
классов. Они активно поддерживали 
своих подопечных с трибун и сопро-
вождали на всех площадках. Места 
болельщиков с ними делили родители 
участников мероприятия.
— Вся наша семья — это сотрудники 

органов правопорядка, подполковники и 
полковники милиции. Сын, безусловно, 

охотно шел на мероприятие, все-таки он 
будущий мужчина и, возможно, свяжет 
свою жизнь со службой. Он знает всех 
своих прадедов, кто воевал и служил, 
гордится своими родными и поэтому не 
упускает возможности поучаствовать в 
патриотических конкурсах. Сейчас он 
учится в кадетском классе, — расска-
зала Анна Фролова, мама ученика  
5 класса школы № 5.

Изначально в «Зарнице» было гораздо 
больше станций, игра проводилась в 
два дня.
— Пробовали проводить расширенную 

программу, но в один день, в результате 
дети сильно устали, поэтому решили 
сократить этапы. Сейчас для нас важна 
массовость, хотим, чтобы как можно 
больше учеников приняли участие в 
военно-спортивной игре. Мы даем воз-
можность сделать замену в команде, 
кто-то может лучше маршировать, а 
кто-то — бегать. Хотелось бы привлечь 
и другие школы наукограда разделить 
игру вместе с нами, — поделился с 
пресс-службой наукограда Кольцово 
Владимир Швецов.

Учителя отмечают, что ученики с не-
терпением ждут традиционную ежегод-
ную игру, а некоторые даже готовятся 
взять реванш, если не удалось победить 
в прошлый раз.

Все ребята серьезно относятся к меро-
приятию и любят праздник, к которому 
оно приурочено. Прокоммен тировала 
Ирина Коротнева: 

Днем ранее проходила «Зарничка» 
для младших классов. Несмотря на 
сокращенную программу игры для 
учеников начальной школы, которая 
ограничивалась смотром строя и пес-
ни, родители ребят серьезно подошли 
к подготовке и даже заказали специ-
альную форму для выступления. По 
результатам пройденных этапов всем 
ребятам вручены грамоты.

Это часть нашей школьной истории, в какой-то мере часть 
истории страны.

В преддверии Дня Победы, 7 мая, ученики школы № 5 вновь собрались на стадионе наукограда для участия в воен-
но-спортивной игре «Зарница».

«Зарница» — военно-спортивная традиция Кольцовской 
школы № 5

ОБРАЗОВАНИЕ
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Накануне Дня Победы, 8 мая, 11 лет исполнилось Муниципальному казенному учреждению «Светоч», которое обес-
печивает безопасность жителей Кольцово. Пресс-служба наукограда Кольцово встретилась с директором «Светоча» 
Валерием Ронжаковым и узнала, что изменилось за годы работы учреждения в наукограде.

В 2013 году по инициативе админи-
страции р. п. Кольцово был создан 
обособленный орган управления с 
двумя полномочиями: для повседнев-
ного контроля и защиты граждан в 
случае возникновения чрезвычайных 
ситуаций.
— Вот уже 11 лет, как мы существуем. 

За это время на территории наукограда 
не было допущено ни одной чрезвы-
чайной ситуации, а также была постро-
ена система оповещения населения 
об опасностях с громкоговорителями. 
В 2015 году она была запущена в экс-
плуатацию и исправно функционирует 
до сих пор. При содействии Министер-
ства ЖКХ и Главного управления МЧС 
России по Новосибирской области мы 
снабдили датчиками дыма 243 места 
проживания таких категорий граждан, 
как многодетные семьи, одиноко про-
живающие ветераны труда и инвалиды. 
Это системы пожарного мониторинга 
с GSM-модулем, позволяющие нам 
контролировать состояние противопо-
жарной защиты помещений, благодаря 
которым удалось в разы сократить 
случаи возгорания в жилом секторе 
наукограда, — рассказал Валерий 
Владимирович.

Кроме того, за годы существования 
МКУ «Светоч» была организована ра-
бота спасательного поста на озере в 
парке Кольцово. Сотрудники организа-
ции также проводят профилактические 
беседы среди населения непосред-

ственно на пляже и заблаговременно 
до наступления летнего купального и 
осенне-зимнего сезона ледостава в 
кольцовских школах.

Начинали работу  
сотрудники единой  

дежурной диспетчерской 
службы (ЕДДС) в доме  

№ 12, а через год переехали 
в отремонтированное 

здание бывшего пожарного 
депо, предоставленное 

администрацией р. п. Кольцово.

— Все начиналось с 11 человек лично-
го состава: ЕДДС и старшие оператив-
ные дежурные. Затем штат разросся до 
18 человек, добавились пятая смена в 
диспетчерской службе и специалист по 
антитеррористической безопасности. 
Спустя три года работы, была орга-
низована система вызова экстренных 
служб на единый номер 112. А вот 
создание на базе нашего учреждения 
муниципальной аварийно-специальной 
службы, к сожалению, не состоялось, 
поскольку требовались большие фи-
нансовые затраты. В любом случае 
острой необходимости сейчас в этом 
нет. У нас также работает доброволь-
ная пожарная дружина, которая имеет 
в своем арсенале соответствующее 
инженерно-техническое оборудова-
ние и необходимый инвентарь для 

предотвращения крупных, скажем так, 
ландшафтных возгораний, перехо-
дящих на жилой сектор. До приезда 
основных сил Федеральной противо-
пожарной службы мы можем спра-
виться с небольшими возгораниями на 
территориях, прилегающих к местам 
проживания граждан, — поделился с 
пресс-службой наукограда Кольцово 
Валерий Ронжаков.

Благодаря усердной работе сотрудни-
ков учреждения гражданской защиты 
населения «Светоч», наукоград Коль-
цово остается безопасным местом, 
граждане которого могут всегда рас-
считывать на помощь профессионалов. 
Поздравляем коллектив организации и 
благодарим за годы, проведенные на 
страже порядка!

БЕЗОПАСНОСТЬ

«Светоч»: 11 лет на страже безопасности



№ 53 МАЙ 2024

Читайте нас также на сайте: kolcovo.ru

5

Какие способы обмана сей-
час наиболее популярны?

— В последнее время заявляют о 
случаях мошенничества на таких плат-
формах, как «Авито» и «Юла». Люди 
выставляют объявления о продаже, 
аферисты звонят и убеждают, что хотят 
приобрести товар, при этом запра-
шивая полные реквизиты банковской 
карты, то есть номер, состоящий из  
16 цифр, дату, до которой активна 
карта, и код CVV, утверждая, что хотят 
оплатить покупку. В таком случае сред-
ства могут быть списаны со счета, а 
не зачислены на него. Одного номера 
банковской карты достаточно, чтобы 
получить оплату. Также часто мошен-
ники звонят и, представляясь сотруд-
ником банка, сообщают о том, что с 
карты пытаются похитить средства, или 
что оформляется кредит, и чтобы его 
аннулировать, необходимо оформить 
другой через онлайн-приложение или 
в отделении банка.

Как поступить, чтобы не 
быть обманутым?

— Если вам звонят и представляются 
сотрудником банка/полиции/следствен-
ного комитета, любой другой структуры, 
необходимо оборвать разговор и перез-
вонить. В современном мире мы можем 
выйти в интернет, ввести в поисковую 
строку, например, отдел полиции № 1 
Кольцово, перезвонить по представлен-
ному номеру и спросить, работает ли 

там сотрудник, который вам позвонил 
и представился. Случается также под-
мена номеров, например: при звонке 
высветился номер 900, вы думаете, что 
вам звонят из Сбербанка, полностью до-
веритесь человеку и предоставите все 
необходимые данные, возьмете кредит 
или переведете денежные средства, но 
в итоге окажется, что это мошенник. По-
этому необходимо всегда заканчивать 
разговор и перезванивать. Конечно, мы 
также ходим по адресам, допустим, с по-
вестками, показываем удостоверения. 
В таком случае граждане тоже могут 
позвонить в дежурную часть и узнать, 
работает ли там определенный сотруд-
ник. В отделе подтвердят информацию.

Кого чаще всего сейчас обма-
нывают мошенники?

— Сейчас уловкам мошенников под-
вергаются чаще всего люди 30–50 лет. 
Пожилые тоже есть, но их крайне мало. 
Они стали более ответственно подхо-
дить к звонкам и реже попадают под 
влияние. Бывает, что даже приходят к 
нам в дежурную часть.

Мошенникам нельзя отве-
чать «Да», так как голос могут 
записать?

— Это неправда. Большинство людей, 
отвечая на телефонный звонок, говорят 
«Да». Чтобы взять, например, кредит 
в банке, нужно позвонить с вашего 
телефона, одного записанного слова 

для этого недостаточно. Понятно, что 
возможна подмена номера, но у нас 
таких случаев не было.

Часто мошенники представ-
ляются сотрудниками си-
ловых структур. По какому 
поводу сотрудник полиции 
никогда не будет звонить?

— Сотрудник полиции никогда не ска-
жет в телефонном звонке «Вы обвиня-
етесь…» или «Против вас возбуждено 
уголовное дело». Такая информация 
предоставляется только при личной 
встрече, потому что во время теле-
фонного разговора мы не видим, с кем 
именно общаемся. Из полиции могут 
позвонить в том случае, если нужно 
получить информацию от свидетеля, 
чтобы не ехать и не терять время.

Жителям наукограда, которые стали 
или предполагают, что стали жертвой 
мошенников, необходимо позвонить в 
Отдел полиции № 1 «Кольцово» по тел.: 
+ 7 (383) 232-86-55 и + 7 (383) 336-66-
02. Также можно обратиться лично по 
адресу: р. п. Кольцово, хоззона, стр. 3.

«Вы обвиняетесь!», или Что никогда не скажет сотрудник 
полиции по телефону

БЕЗОПАСНОСТЬ

Уже много лет сотрудники правоохранительных служб пытаются защитить 
простых граждан от телефонных мошенников. Почему проблема до сих пор 
существует, как обстоят дела с бдительностью у жителей Кольцово и каким 
правилам нужно следовать неукоснительно, рассказала пресс-службе науко-
града Кольцово старший следователь следственного отдела межмуниципаль-
ного отдела МВД России «Новосибирский» Екатерина Мурашко.
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Знаменитый ДК «достался» Кольцово при включении в состав рабочего поселка территории Новоборского микро-
района. Долгие годы здание оставалось сосредоточением разноплановой культурной жизни, а его внешний облик всё 
больше нуждался в серьезной поддержке. В апреле 2024 года в Доме культуры «Кольцово» наконец-то начался капи-
тальный ремонт. О том, как долго продлятся работы и что изменится, пресс-служба наукограда Кольцово узнала  
у директора Сергея Кочева.

Как долго вы шли к ремонту 
Дома культуры «Кольцово»?

— К капитальному ремонту фасада и 
кровли мы шли более 10 лет. В 2007 году, 
когда здание Дома культуры перешло 
на баланс наукограда Кольцово, была 
отремонтирована кровля, но без утепли-
теля и водостоков. Тогда же мы вместо 
деревянных окон поставили пластико-
вые, произвели замену отопительной 
системы, электропроводки, а также сде-
лали внутренний косметический ремонт, 
который сейчас, после капитального 
ремонта, планируем освежить.

Правда, что перемены в 
судьбе ДК тесно связаны с 
нацпроектом «Культура»?

— В 2019 году был сделан проект на 
капремонт фасада и кровли здания 
Дома культуры. В мае 2020 года по-

лучили положительное заключение 
экспертизы. Три года подряд мы с 
администрацией подавали заявки на 
капитальный ремонт в Министерство 
культуры Новосибирской области. И вот 
в 2023 году нас включили в реестр на 
выделение средств на ремонт в рамках 
национального проекта «Культура». Мы 
почти запрыгнули в последний вагон, 
так как этот проект по Указу Президента 
РФ реализуется с 2019 по 2024 год. Хочу 
отметить, что при поддержке Фонда 
кино и Министерства культуры РФ в 
2021 году в рамках этого же нацпроекта 
«Культура» у нас появился кинотеатр, 
который отвечает всем современным 
тенденциям.

Какие улучшения в первую 
очередь необходимы зданию?

— Прежде всего, необходим капи-
тальный ремонт кровли с утеплением 

и установкой внутренних водостоков, 
нужно утеплить стены учреждения, за-
менить витражи на такие, которые будут 
устойчивы к нашим сибирским морозам. 
Также очень важно укрепить фундамент 
здания и отремонтировать входную 
группу (крыльцо, запасные выходы). 
Запланированы утепление стен, ремонт 
козырька, облицовка колонн белым 
мрамором, подсветка здания. Рисунки 
лиры мы сохраним. Фасад здания будет 
в светлых тонах, козырек — под дерево. 
Витражные секции чуть затемнены.

Что еще хочется поменять?

— Конечно, хотелось бы привести 
в порядок и прилегающую террито-
рию Дома культуры: убрать клумбы…  
К сожалению, в части такого благо-
устройства экспертизу мы по проекту 
не прошли, так как это не относится к 
капитальному ремонту фасадов и кров-

ДК «Кольцово»: в центре культурной жизни и капитальных 
перемен



№ 53 МАЙ 2024

Читайте нас также на сайте: kolcovo.ru

7КУЛЬТУРА

ли здания, работы не входят в перечень 
фасадных работ.

Расскажите о встрече с Ан-
дреем Травниковым, на 
которой глава региона при-
нял решение содействовать 
капремонту ДК? 

— 22 ноября 2023 года во время лич-
ного приема губернатора жительница 
наукограда Кольцово Марина Полу-
батонова рассказала главе региона 
о работе нашего Дома культуры, его 
перспективах, значимости ремонта. 
Рассмотрев ее обращение, Андрей 
Александрович Травников принял по-
ложительное решение. Именно после 
этого у нас появилась уверенность: 
«Ремонту быть!» Почему не я был на 
личном приеме у губернатора? Всё 
просто! Необходим голос народа, и 
именно в таких национальных проектах. 
Это значит, ремонт нужен не только ди-
ректору, а всем жителям. Нужно, чтобы 
здание культуры соответствовало наше-
му наукоградному статусу. Конечно, все 
мы в ожидании строительства большого 
конгресс-холла. Но пока этот масштаб-
ный проект реализуется, надо сделать 
и наш маленький, уютный культурный 
центр ДК презентабельным снаружи и 
теплым внутри.

На какие средства и кто ведет 
ремонт?

— Финансирование смешанное, боль-
шая часть, конечно же, федеральных 
средств. На конкурсной основе гене-
ральным подрядчиком выбрано ООО 
«СтройКомплект».

На вашем сайте говорится об 
отмене в связи с ремонтом 
только киносеансов, но ниче-
го не сказано про концерты и 
спектакли. Почему?

— В связи с ремонтом работа ки-
нотеатра приостановлена до ноября  
2024 года. Остальные мероприятия в 
ДК также проходить не будут, но свои 
спектакли мы планируем показать на 
других площадках. Так, «Пасхальный 
концерт» прошел на сцене лицея «Тех-
нополис». Выражаю благодарность 
директору «Технополиса» Константину 
Борисовичу Бацулину за то, что он нам 
предоставляет свой вместительный зал! 

Фестиваль-конкурс эстрадной песни 
«Крылья души», посвященный 79-ле-
тию Победы в Великой Отечественной 
войне, состоялся на площадке детской 
школы искусств. Директор КДШИ На-
талья Петровна Быкова вошла в наше 
положение и любезно предоставила 
помещение для данного мероприятия, 
за что тоже огромное спасибо!

Коллективы, которые зани-
маются на базе ДК, сейчас на 
каникулах?

— Наши театральные студии «Несе-
рьезный возраст», «Между нами», хор 
русской народной песни «Сибирячка», 
вокальный ансамбль народной песни 
«Рябинушка» на время ремонта будут 
заниматься в Биотехнологическом лицее 
№ 21. Благодарю директора лицея Инну 
Викторовну Тайлакову за то, что нас 
приютила! С размещением эстрадного 
коллектива «БлокНот» вопрос решается. 
Так что весь штат сотрудников ДК работа-
ет и выполняет муниципальное задание, 

а также участвует в ремонтных работах 
по сохранению имущества учреждения, 
решаем задачи, которые возникают при 
ремонте. И текущую работу тоже никто 
не отменял. Вот сейчас готовились к 
организации и проведению Дня Победы, 
далее у нас по плану последний звонок, 
День защиты детей, 22 июня, летний 
Ретропарк… Поэтому все работаем в 
штатном режиме, даже интенсивнее, так 
как условия ремонтные.

Когда мы уже сможем посе-
тить обновленный ДК?

— Срок выполнения работ — ноябрь 
2024 года. Надеемся, что генподряд-
чик всё выполнит в срок, хотелось бы, 
конечно, пораньше открыться. У нас 
в ноябре два праздника: 1 ноября —  
3 года кинотеатру, 2 ноября — 40 лет 
Дому культуры. Отметить эти даты в 
обновленном здании было бы самым 
лучшим подарком. Однако забегать 
вперед не будем, ближе к IV кварталу 
посмотрим!

Дом культуры построен в Кольцово в ноябре 1984 года. С самых первых дней в 
нем стали работать кружки, всевозможные творческие коллективы и студии. Не-
много позже в здании появилась киноустановка, позволившая смотреть фильмы 
на большом экране. В рамках национального проекта «Культура» «ДК-Кольцово» 
выиграл конкурс Фонда кино по поддержке кинозалов в населенных пунктах с 
численностью жителей до 500 тыс. человек. Это помогло в 2021 году полностью 
обновить зал по последним технологиям. 
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Праздник со слезами на глазах
Наукоград Кольцово отметил 79 лет Победы в Великой Отечественной войне.

ДЕНЬ ПОБЕДЫ

Накануне главного праздника страны 
поздравления на дому принимали вете-
раны Великой Отечественной войны —  
Михаил Дубинин, Василий Горемыкин, 
Александр Терновой и Михаил Ерофе-
ев; блокадницы Ленинграда — Людмила 
Виноградова, Людмила Горбунова и 
Светлана Кожамкулова, а также узни-
ца концлагеря «Бухенвальд» Мария 
Степцова.

Героев, ковавших Победу, поздра-
вили сотрудники администрации  
р. п. Кольцово во главе с первым замг-
лавы Михаилом Андреевым, а также 
депутатом Совета депутатов р. п. Коль-
цово Михаилом Брызгаловым.

Провели акцию «Подарки ветерану» 
совместно с депутатами Законода-
тельного собрания Юрием Похилом и 
Игорем Гришуниным члены местного 
отделения партии «Единая Россия» и 
Союза женщин Кольцово. Активисты 
партии, члены депутатского корпуса, 

юнармейцы из Биотехнологического 
лицея № 21 и «Волонтеры Победы» 
адресно передали подарочные набо-
ры и цветы от депутатов Заксобрания. 
Ветераны были рады принять гостей и 
даже исполнили вместе с ними песни, 
запомнившиеся с самого первого Дня 
Победы: «Смуглянка», «Синий плато-
чек», «Катюша» и «День Победы».

Вечером 8 мая в рамках всероссий-
ской акции, посвященной погибшим в 
годы Великой Отечественной войны, 
огни сотен свечей осветили площадь у 
Древа жизни. 

Уже с восьми вечера на площади у 
Кольцовской детской школы искусств 
начали собираться взрослые и дети, 
семьи с детьми, пенсионеры и моло-
дежь. Для них участники Волонтерского 
корпуса Победы заранее приготовили 
стаканчики со свечами — маленькими 
огоньками памяти о навсегда ушедших 
героях.

Всего присоединились  
к организованному шествию до 
Древа жизни около 500 человек. 

В этот раз у знаменитого монумента не 
было речей. Лишь звучали печальные и 
светлые песни военных лет.
— Мне дорога и близка эта традиция, 

дорого единство нашего наукограда, 
разновозрастного, молчащего, со све-
чой в руке. Приятно, что у Древа жизни 
из года в год собираются и пожилые 
люди, которые с 1970–1980-х годов 
возглавляют по-комсомольски наши 
колонны, и семьи с маленькими детьми, 
и молодежь, — написал на своей личной 
странице в соцсети «ВКонтакте» мэр 
Николай Красников.

Из горящих свечей участники акции 
сложили цифры «79» — в память о 
годах, прошедших с окончания Великой 
Отечественной войны, самой кровопро-
литной в истории человечества.

9 мая празднование Дня Победы в 
наукограде стартовало с турнира по 
экстрим-многоборью «Кто, если не 
ты, защитит Родину». Более 60 спорт-
сменов из Новосибирской области со-
брались на стадионе Кольцово, чтобы 
почтить память всех причастных к этому 
знаменательному дню. 

К участникам многоборья обратились: 
мэр наукограда Николай Красников, за-
меститель председателя Совета депу-
татов р. п. Кольцово Вадим Ильюченко, 
а также директор спортивной школы 
«Кольцовские надежды» Сергей Тропин. 
Они поздравили спортсменов с 79-й 
годовщиной Победы в Великой Отече-
ственной войне и пожелали успешного 
выступления на состязаниях.
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— Вот уже 11 год подряд утром 9 мая 
мы встречаемся на стадионе Кольцово, 
чтобы провести состязание по силовому 
многоборью «Кто, если не ты, защитит 
Родину». Посвящено оно Дню Побе-
ды — празднику, который очень важен 
для нашей страны. У мероприятия — 
необычный формат, поэтому на него 
собираются участники не только из 
Кольцово, но и из Новосибирска. Мы 
планируем сохранить эту традицию в 
будущем, чтобы подчеркнуть значи-
мость 9 Мая и объединить молодое 
спортивное поколение, — поделился 
с пресс-службой наукограда Кольцово 
Вадим Ильюченко.

Главным судьей соревнований высту-
пил тренер сборной команды наукогра-
да по пауэрлифтингу Никита Смирнов, 
его помощником и организатором стал 
Ярослав Евдокимов.
— Главная цель наших состязаний —  

почтить память ветеранов и труже-
ников тыла Великой Отечественной 
войны. Этот день наполнен героизмом, 
гордостью и уважением к великому по-
колению, которому удалось выстоять, 
несмотря на все трудности и лишения. 
Наши деды и прадеды, бабушки и 
прабабушки, не зная покоя, воевали и 
работали для фронта во имя нашего 
будущего. Мы, их потомки, тоже хотим 
быть сильными и не отставать от них, 
и, если придется, мы тоже встанем на 
защиту Родины, — рассказал Ярослав 
Евдокимов.

Программа соревнований включала 
шесть дисциплин, к сожалению, в этом 
году уже полюбившаяся зрителям 
«Буксировка микроавтобуса» была ис-
ключена. Причиной стали сложности с 
организацией.

По итогам соревнований кольцовцам 
удалось завоевать множество наград. 
Так, в командной силовой эстафете 
победу одержала команда наукограда 
«Стройбат»: Кирилл Корнилов, Алек-
сандр Гаврилов, Леонид Багринцев, 
Ярослав Деев. Второе место завоевала 
команда «Марсиане»: Захар Смирнов, 
Захар Штарман, Ульмас Салимбаев, 
Алексей Лучкин. Замыкает тройку при-
зеров местная команда «Четыре кита»: 
Маским Тайлаков, Саша Шмаков, Дми-
трий Александров, Владимир Митюков.

Лидеры в абсолютном личном пер-
венстве: I место — Захар Смирнов, 
самый сильный человек в Кольцово, 
принял участие в трех дисциплинах; 
II — Сергей Синицкий; III — Максим 
Тайлаков.

Финалисты в стритлифтинге: I место —  
Алексей Лучкин, II — Родион Быканов, 
III — Даниил Штерман.

В дисциплине «Рывок гири» среди 
мужчин: I место — Виталий Петров, II — 
Антон Григорьев, III — Алексей Кусков; 
среди женщин: I место — Полина Куян, 
II — Анастасия Парсон, III — Мария 
Сурова.

Тройка лидеров становой тяги в 
весовой категории до 83 кг: I место — 
Вадим Бардин, II — Сергей Синицкий, 
III — Лев Желтиков; в категории 83+ кг: 
I место — Александр Божко, II — Захар 
Смирнов, III — Леонид Багринцев.

В дисциплине «Подъем ролика Танде-
ра» места распределились так: I — Анна 
Смирнова, II — Виктория Ромашко, III —  
Маргарита Колпакова.

Первые праздничные речи в честь 
79-летия окончания Великой Отече-
ственной войны кольцовцы услышали 
на Аллее мира у камня, заложенного в 
честь 40-летия Великой Победы.
— Хочу вместе с вами разделить эти 

утренние часы нашего главного празд-
ника — Дня Победы. Рад, что по иници-
ативе молодежи собираемся сегодня 
именно на Аллее мира, у камня, кото-
рый заложили, еще будучи молодыми, в 
1985 году. Тогда здесь была еще очень 
скромная аллея. Сейчас это одно из 
любимых памятных мест, в названии 
которого отражен идеал, к которому 
стремится весь мир, — жить в мире 
под ярким теплым солнцем, занимаясь 
созидательным трудом. К сожалению, 
не всегда это получается. И сегодня мы 
вновь в тревоге и переживаниях за ре-
бят, которые защищают всех нас, нашу 
Родину от нацистов. С нетерпением 
ждем их возвращения домой с Побе-
дой! — обратился к собравшимся мэр 
наукограда Николай Красников.

ДЕНЬ ПОБЕДЫ
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О примере истинного патриотизма и 
самопожертвования взрослым и юным 
участникам торжественного мероприя-
тия рассказал заместитель председа-
теля военно-патриотического сектора 
Совета ветеранов наукограда Кольцово, 
полковник в запасе, ветеран боевых 
действий Олег Басакевич. Он подчерк-
нул, что каждый человек, живущий в 
России, — это «частичка, капелька кро-
ви тех, кто завоевал Великую Победу».

В знак безмерного уважения ко всем, 
кто пал на полях Великой Отечествен-
ной войны, была объявлена минута 
молчания. Также в память о воинах, 
защищавших Родину, состоялась цере-
мония возложения цветов.

Не первый год подряд организатором 
торжественной встречи на Аллее мира 
выступил Молодежный центр Коль-
цово, а почетного права нести Вахту 
Памяти удостоены члены юнармейского 

отряда «Сокол» Биотехнологического  
лицея № 21.
Также была сохранена традиция 

предоставлять микрофон жителям 
наукограда. Третьеклассник Михаил 
Непша прочитал проникновенное сти-
хотворение Константина Симонова 
«Майор привез мальчишку на лафете», 
а воспитатель детского сада «Егорка», 
член Союза пенсионеров Альбина Зи-
мина исполнила эмоциональный стих 
Константина Фролова-Крымского «Не 
будите русского медведя».

Большой песенный вклад в меропри-
ятие внесли члены Совета ветеранов. 
В исполнении образованных на базе 

общественной организации вокальных 
коллективов прозвучали песни «Синий 
платочек» и «На безымянной высоте».

Завершили торжественную програм-
му учащиеся 3 «Е» класса Биотехноло-
гического лицея № 21. Трогательными 
детскими голосами они исполнили 
песню «Бессмертный полк».

По традиции герои Великой Отече-
ственной войны в День Победы получа-
ют адресные музыкальные поздравле-
ния от творческих «фронтовых бригад».

Здесь большая праздничная про-
грамма в честь 79-летия Победы в 
Великой Оте чественной войне была 
подготовлена силами Дома культуры 

«Кольцово» во главе с директором 
Сергеем Кочевым. 

Открыли программу артисты Культур-
но-досугового центра «Импульс» теа-
трализованной композицией о начале 
Великой Отечественной войны. Торже-
ственными речами со сцены поздрави-
ли всех присутствующих мэр наукогра-
да Николай Красников, генеральный 
директор ГНЦ ВБ «Вектор» Александр 
Агафонов; председатель Совета де-
путатов р. п. Кольцово, академик РАН 
Сергей Нетёсов; председатель Совета 
ветеранов Жанна Якушина, настоятель 

Главной площадкой празднования 79-й годовщины Победы 
в Великой Отечественной войне стала сцена напротив мо-
нумента «Древо жизни». 
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Введенского прихода протоиерей Алек-
сандр Николаев.

От молодежи слова благодарности ве-
теранам сказала председатель Совета 
первых наукограда Кольцово Мария 
Иванова:
— Мы, молодое поколение, — ваши 

должники. Мы обязаны вам всем.  
И нашим рождением, и нашей судьбой, 
и свободой, и независимостью нашей 
Отчизны. Благодаря вам мы можем 
смело мечтать и надеяться, любить и 
верить в светлое будущее. 

Сразу же после торжественных речей 
впервые в истории Кольцово состоялся 
парад внуков и правнуков, в котором 
приняли участие все школы наукогра-
да, в том числе члены созданных на 
их базе юнармейских отрядов, а также 
детские сады «Радуга», «Лëвушка», 
«Совёнок», «Сказка» и «Егорка».

По завершении парада и торжествен-
ной церемонии возложения цветов к 
Древу жизни продолжили концертную 
программу творческие коллективы Куль-
турно-досугового центра «Импульс». 

Большое впечатление на всех произ-
вела песня «Журавли» в исполнении 
Анны Игнатенко. Вспомнить о потерях 
1941–1945 годов и создать соответству-
ющее лирическое настроение солистке 
помог хореографический номер заслу-
женного коллектива ансамбля танца 
«Девчата»:

— Очень растрогало это выступление! 
Девушки в красивых белых платьях 
необыкновенные, воздушные, плавные. 
Точно те самые журавли, о которых 
поется в бессмертной песне Расула 
Гамзатова! Это бесценно, что млад-
шее поколение отдает честь дедам и 
прадедам, которые участвовали в оже-
сточенных битвах за мирное небо над 
головой! — поделилась эмоциями жи-
тельница наукограда Елена Сорнина.

Также во славу Победы свое творче-
ство дарили: коллектив «Выше солнца», 
образцовый ансамбль бального танца 
«Алекс» и многие другие. 

Специальную программу от КДШИ 
подготовили Людмила Алиева и Галина 
Лялина. Зрителям показали номера: 
хореографический коллектив «Забава», 
средняя группа хора, малый духовой 
оркестр, народный коллектив вокаль-
ный ансамбль «Фантазия», образцовые 
коллективы — «Детский академический 
хор» и ансамбль танца «Задоринки», 
группа «Лад». Сольно выступили: Тихон 
Тананыкин; Анна Пахомова; Екатерина 
Тугова, Ксения Гахова, Ольга Карчевская, 
Маргарита Лисина, Елизавета Шедогуб. 
В окончании концертной программы 
сводный хор Кольцовской детской 
школы искусств исполнил песню, кото-
рая является символом праздника, —  
«День Победы».

Непосредственно рядом с главной 
сценой батальон разведки Высшего во-

енного командного училища представил 
выставку оружия. Курсанты привезли 
в Кольцово ручной противотанковый 
гранатомет, снайперские и крупнокали-
берные винтовки, РПГ-7, автомат Ка-
лашникова 1961 года выпуска и многое 
другое. Все желающие, как взрослые, 
так и дети, могли подержать в руках 
заинтересовавший образец и заглянуть 
в прицел.
Также работала площадка военно- 

исторического клуба «Линия Славы», где 
можно было написать письмо солдату, 
принять участие в мастер-классе по так-
тической медицине, научиться плетению 
маскировочных сетей. 

По словам гостей, празднование  
9 Мая в Кольцово было насыщенным и 
интересным:
— Хочется сказать огромное спасибо 

организаторам! Праздник прошел фее-
рически, на высшем уровне! Каждый 
час был расписан так, что мы едва на-
ходили время для того, чтобы сходить 
перекусить, и сразу же возвращались, 
даже бежали, чтобы успеть на праздник. 
Каждый час был концерт, и наших арти-
стов, и приглашенных. И уже темнело, но 
хотелось досмотреть до конца! — поде-
лилась эмоциями жительница Кольцово 
Тамара Харченко.

Праздничные мероприятия продлились 
до 22:00. В рамках вечерней программы 
интересными выступлениями зрителей 
порадовали ансамбль песни и танца 
«Чалдоны», концерт кавер-группы Дома 
культуры Кольцово «БлокНот». Яркую 
точку в праздновании Дня Победы по-
ставил ансамбль музыки для народа 
«Дружина».
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Для научного городка шахматы не 
только спорт, но и уникальный образова-
тельный инструмент, который помогает 
школьникам разносторонне развивать 
мышление. За прошедший год мастер-
ство воспитанников Шахматного цен-
тра наукограда Кольцово непрерывно 
росло. Спортсмены приняли участие 
во множестве знаковых турниров и по-
казали достойные результаты.

Первым на церемонии подведения 
шахматных итогов года приветствовал 
собравшихся глава р. п. Кольцово Ни-
колай Красников. Он поблагодарил 
взрослых и детей за проделанную 
работу и обозначил дальнейший путь 
развития:
— Несмотря на юный возраст наших 

шахматистов, они уже заявляют о себе 
как о профессионалах. Их результаты — 
не только награда для преподавателей, 
но и предмет гордости всей Новосибир-
ской области. Наш небольшой научный 
городок сравнивают с целыми региона-
ми: Красноярским краем и Иркутской 

областью. Поэтому отдельную благо-
дарность выражаю педагогам Шахмат-
ного центра, Новосибирской шахматной 

федерации и активу всего Кольцово.  
В дальнейшем наш амбициозный план —  
стать шахматной столицей.

Всего за прошедший учебный год 
Шахматным центром наукограда Коль-
цово были организованы и проведены  

15 мероприятий различного уровня, 
включая всероссийские. О главных из 
них рассказал собравшимся руково-
дитель Шахматного центра Кольцово 
Михаил Владимиров:
— Особенно хочется отметить новый 

формат проведения Кубка России по 
шахматам среди мужчин, посвященного 
нашему академику Льву Степановичу 
Сандахчиеву. В этом году соревнование 
получило еще более высокий статус от 
Министерства спорта. Традиционно уже 
третий год подряд юные шахматисты из 
разных уголков нашей Родины приезжа-
ют к нам на всероссийские соревнова-
ния — этап детского Кубка России по 
шахматам «Наукоград Кольцово», кото-
рый входит в программу Всероссийского 
шахматного фестиваля «Интеллекту-
алы Сибири». В этапе детского Кубка 
России проходит важное соревнование 
для наукограда, посвященное педагогу 
Шахматного центра Юрию Лазаревичу 
Маркову. Память об ушедших учителях 
имеет большое значение, ее необхо-
димо сохранить. С особой гордостью 
хочу отметить, что за учебный год 
воспитанники Шахматного центра нау-
кограда Кольцово в соревнованиях по 
шахматам регионального и всероссий-
ского уровня добились значительных 
успехов, завоевав в общей сложности 

В четверг, 16 мая, в Биотехнологическом лицее № 21 состоялась торжественная церемония в честь завершения шах-
матного сезона 2023–2024 года. О главных спортивных достижениях воспитанников Шахматного центра наукограда 
рассказали мэр Кольцово Николай Красников и президент Федерации шахмат Новосибирской области Павел Малетин.

Итоги шахматного года подвели в Кольцово

Благодаря объединенным усилиям мы можем развивать 
спорт эффективнее. 

СПОРТ
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более ста наград, опередив тем самым 
многие крупные города Сибири и даже 
некоторые регионы.

Высокие достижения наукограда — ре-
зультат слаженной работы коллектива 
Шахматного центра Кольцово, таланта 
и высокого мастерства его педагогов. 
При поддержке администрации р. п. 
Кольцово и Федерации шахмат Новоси-
бирской области они готовят наших ре-
бят к всероссийским и международным 
соревнованиям, воспитывая сборную не 
только региона, но и страны.

Сейчас в Шахматном центре наукогра-
да Кольцово с детьми занимаются вы-
сококвалифицированные специалисты, 
среди которых: мастер спорта России и 
международный гроссмейстер, мастер 
ФИДЕ, а также кандидаты в мастера 
спорта. В Шахматном центре — семь 
спортивных судей, из них два — все-
российской категории.

Всего шахматным обучением в Коль-
цово охвачены более 400 человек, 
вовлечены все школы и детские сады. 

В рамках отчетного мероприятия 
гостям был показан документальный 
фильм, подготовленный Центром ин-
форматизации наукограда Кольцово, о 
главных героях шахматного учебного 
года.
— Возможно, некоторые слова из 

фильма прозвучали клишировано, но 
это наша жизнь и наши успехи, которые 
нужно освещать. В Кольцово, действи-
тельно, растят настоящих шахматистов. 
Они достойны того, чтобы получать 
награды и быть известными не только 

на уровне области, региона, но и на 
федеральном… Еще совсем юные 
шахматисты уже готовятся к большому 
плаванию. Многие играют так, как я бы 
уже не сыграл, — прокомментировал 
видеоряд президент Федерации шах-
мат Новосибирской области Павел 
Малетин.

Также гроссмейстер отдельно отметил 
успехи женской кольцовской команды, 
которая в первом туре чемпионата 
страны сыграла вничью с будущими 
чемпионами — мощной командой «Си-
ма-ленд» из Екатеринбурга.

Не раз за прошедший год героем 
шахматных баталий становилась вос-
питанница Шахматного центра Коль-
цово Анастасия Косинова. В середине 
сентября 2023 года она стала лучшей 
на Всероссийских спортивных играх в 
Кемерово в составе сборной Новоси-
бирской области.

В ноябре девушка заняла первое ме-
сто на чемпионате области по быстрым 
шахматам, где состязались 62 опытных 
спортсмена, включая гроссмейстера, 
международного мастера и мастера 
ФИДЕ.

Традиционно успешно выступили 
юные кольцовцы на этапах Кубка горо-
да Новосибирска, который проходил с  
25 октября по 3 декабря 2023 года. 
Чемпионом среди мужчин с результатом 
6,5 очков из 8 стал кольцовец Игорь 
Коновалов.

Насыщенным для шахматистов Коль-
цово выдалось начало 2024 года. Было 
завоевано множество наград разного 
уровня. Достойный результат в февра-
ле показали дошкольники, на их счету  
18 медалей. Среди ребят, которые стали 
лучшими, — Мария Дружинина, Роман 
Трубников, Юлия Рогова.

— Федерация шахмат Новосибирской 
области — единственная в России ор-
ганизация, которая уделяет такое вни-
мание дошкольному детскому спорту, 
а также единственная федерация, где 
проводятся соревнования такого типа 
и в таком объеме. Шахматы — вели-
кий тренажер для ума. Благодаря им, 
дети через десятилетие смогут лучше 
понимать нейросети, искусственный 
интеллект, да и сами разовьют вообра-
жение, — поделилась с пресс-службой 
наукограда Кольцово руководитель 
Шахматного центра лицея «Технопо-
лис» Любовь Гамыка.

Подведение шахматных итогов за-
вершилось награждением всех ребят, 
кто отметился спортивными успехами в 
2023–2024 учебном году. От Федерации 
шахмат Новосибирской области каждый 
призер получил грамоту и памятный по-
дарок. Павел Малетин также напомнил, 
что июнь 2024 года будет насыщен на 
спортивные события, и поэтому юным 
спортсменам не нужно расслабляться.

К 2025 году планируется увеличить число кольцовских шах-
матистов минимум в два раза.
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2024 год был объявлен в России Годом семьи. Пресс-служба наукограда Кольцово встретилась с родителями тайско-
го боксера. Светлана и Павел Чеплеевы рассказали о пути становления сына-спортсмена и поделились семейными 
историями.

Каким Арсений был ребен-
ком?

— Арсений был очень неспокойным 
ребенком, я бы сказала — мегагиперак-
тивным, поэтому мы и решили отдать 
его в спорт. Думали, что после трени-
ровок он будет усидчивее, но занятия 
не помогали. Он возвращался домой в 
9 вечера и за час перед сном успевал 
устроить в квартире хаос, от него были 
сплошные катаклизмы, — отвечает 
Светлана Чеплеева.

Во сколько лет он начал за-
ниматься спортом?

— В детском саду он занимался лы-
жами, там ему даже не давали палок, 
потому что и без них он умудрялся ухо-
дить далеко в лес, и тренер не мог его 
догнать. Нам поставили условие: либо 
заниматься вместе с ним, либо покинуть 
секцию. В 5 лет мы отдали его в тайский 
бокс для общего развития, чтобы дома 
стены оставались на месте. Друг нашей 
семьи Михаил Брызгалов — тренер по 
тайскому боксу, поэтому выбор пал на 
этот вид спорта. Он с радостью принял 
Арсения к себе под крыло, сын продол-
жал стоять на голове, только теперь уже 
в клубе. У нас даже был такой случай: 
на занятие зашел главный тренер Алек-
сандр Виссман, удивился, что Арсений 
послушно тренируется, а за дверью в 
это время стояла я со скакалкой в руках. 
Мы вообще часто ходили на занятия с 
сыном. Сейчас у него со всеми трене-
рами хорошие отношения, — отвечает 
мама Арсения.

Сестра Арсения тоже зани-
малась тайским боксом. Это 
она послужила примером 
для брата?

— Сеня на тот момент уже давно 
занимался тайским боксом, а Соня по-
ехала на соревнования в Омск вместе 
с Михаилом Михайловичем в качестве 
помощника. Тогда ее затянула атмос-
фера и дружный коллектив клуба, она 

решила тоже попробовать себя в этом 
виде спорта. Ей было 14 лет, когда она 
начала заниматься, и за 4 года она три 
раза взяла Россию. С чемпионатом 
мира, к сожалению, не сложилось.  
В первый раз она не смогла принять в 
нем участие из-за того, что перед его 
началом отпраздновала восемнадца-
тый день рождения и, соответственно, 
сменила возрастную категорию. Во 
второй раз она снова завоевала Россию 
и наступил ковид. А потом у нее уже по-
явились другие интересы. Фотография 
Сони сейчас висит на аллее почетных 
жителей в Кольцово, а фото Сени не раз 
появлялось на баннерах «Герои нашего 
двора» в Новосибирске, — отвечает 
Павел Чеплеев.

Поддерживаете ли вы сына в 
его стремлениях? Как лучше 
направить ребенка в спор-
тивное русло?

— Все дети разные, кому-то интересен 
бокс, а кому-то — шахматы. Мы не на-
стаивали именно на спорте. Например, с 
7 до 9 лет Сеня параллельно занимался 
танцами — брейк-дансом. Главное — 

поддерживать детей в их начинаниях. 
Мы стараемся посещать все соревно-
вания, которые проходят в близлежащих 
городах. В прошлом году ездили вместе 
в Тюмень на первенство России. Если 
соревнования проходят в рамках горо-
да, то приезжает вся родня, у нас очень 
большая группа поддержки. Бабушка 
отслеживает все прямые эфиры, силь-
но переживает и говорит: «Я смотреть 
не буду, у меня остановится сердце», 
но потом первая поздравляет Арсения. 
Бабушка с дедушкой вообще активно 
принимают участие в жизни Арсения. 
Откармливают его перед соревновани-
ями: как же единственного внука и не 
накормить блинами и пирогами. На даче 
в сезон выходные тоже проводим все 
вместе, — отвечает Светлана Чеплеева.

Есть какие-то уже поставлен-
ные цели, которых Арсений 
хочет достичь?

— Сеня полетит на чемпионат Ев-
ропы в Турцию осенью, в следующем 
году планируем выиграть Россию. Со 
всеми потенциальными участниками 
он знаком, ребята уже встречались на 

Светлана Чеплеева: «Главное — поддерживать детей  
в их начинаниях»

ГОД СЕМЬИ
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других соревнованиях. В Сибирском 
федеральном округе у Арсения нет 
соперников, никто не заявляется в 
такой весовой категории. А после уже 
планируем выйти на мир, — отвечает 
отец Арсения.

Какая история с состязаний 
вам особенно запомнилась?

— Как-то проходили соревнования, 
за первое место на которых Арсений, 
помимо медали, получил целый пакет 
колбасы от партнера турнира. Он тогда 
сказал, что теперь он в семье кормилец. 
И, конечно, запоминаются те победы, 
которые тяжело достались. На пер-
венстве СФО он провел три боя, ему 
сильно досталось, где-то даже сохра-
нилось видео, которое снимал Михаил 
Михайлович, Сеня там весь в крови. 
Естественно, настоящий спорт невоз-
можен без травм. Соня несколько раз 
ломала пальцы на ногах, Сеня зарабо-
тал первое сотрясение на тренировке, а 
второе — на соревнованиях в новой воз-
растной категории, ему попался силь-
ный соперник. Правда, из следующего 
боя с ним он вышел победителем, —  
отвечает Светлана Чеплеева.

Не мешает ли спорт учебе?

— Скорее, наоборот, учеба мешает 
спорту (улыбаясь). Учителя Арсения всег-
да с пониманием относятся, когда ему 
необходимо уехать на соревнования или 
сборы. Один раз в классе 6–7 нас вместе 
с тренером вызывали к директору, но это 
из-за дисциплины. Сын не планирует свя-

зывать свою жизнь с профессиональным 
спортом. Раньше его главной целью было 
получение звания КМС, в феврале этого 
года он ее достиг. Сейчас Сеня намерен 
поступать в Химико-технологический 
колледж им. Мен делеева, — отвечает 
мама Арсения.

Чем Сеня увлекается в сво-
бодное от спорта и учебы 
время?

— Свободное время Арсений обычно 
проводит с семьей или друзьями. Ребята 
часто собираются на природе, посе-
щают фестивали, иногда вместе ходят 
в игровые клубы — киберспортсмены 
(улыбаясь). В последний раз мы вместе 
на выходных ездили болеть за нашего 
товарища из клуба на Межрегиональный 
турнир по контактным единоборствам 
«Дух воина». Скоро планируем посетить 
Кубок Новосибирской области памяти 
спортивного журналиста Сергея Лукин-
ского, там будет выступать парень из на-
шего клуба, — отвечает Павел Чеплеев.

Как давно вы живете в Коль-
цово? Заметили ли какие-то 
изменения за это время?

— Живем в Кольцово с молодости, 
здесь и познакомились волею судеб —  

случайно встретились в компании 
друзей. Наукоград за это время силь-
но изменился, заметно развивается 
инфраструктура, у детей появилось 
больше возможностей для роста в спор-
те. Наш клуб, например, переехал из 
подвала лицея в светлый зал «Аквина», 
что не может не радовать, — отвечает 
Светлана Чеплеева.

Какие в вашей семье есть 
традиции?

— Перед Новым годом собираемся 
всей семьей лепить пельмени. Сеня с 
отцом ездят на рыбалку, вместе ходят 
за грибами и на хоккейные матчи. Ле-
том по четвергам они играют в футбол 
своим клубом на стадионе Кольцово.  
А еще ежегодно после дня Ивана Ку-
палы мы обязательно заготавливаем 
веники в баню. Мы часто собираемся 
родней с бабушками, дедушками, 
тетушками и всеми остальными. Все 
праздники, дни рождения тоже прово-
дим в кругу большой и дружной семьи, —  
отвечает Светлана Чеплеева.

Сохранение традиционных ценностей 
очень значимо для воспитания детей. 
Жители наукограда продолжают следо-
вать семейным обычаям и растить по-
коление не только будущих чемпионов, 
но и просто счастливых людей.

Арсений Чеплеев, 6 лет

Арсений Чеплеев и Тигруля
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СПОРТ

В Кольцово в одиннадцатый раз прошел ежегодный Открытый муниципаль-
ный турнир по мини-футболу «Кубок Победы».

— Было приятно открыть этот турнир 
и по завершении вручить призы от-
личившимся командам. По традиции 
участники «Кубка Победы» минутой 
молчания почтили память погибших в 
Великой Отечественной войне героев, а 
также активистов возрастного футбола, 
которых уже нет с нами. Среди них — 
кольцовец Василий Михайлович Соло-
монов. Этот человек стоял у истоков 
кольцовского любительского футбола, 
пользовался заслуженным авторитетом 
и уважением среди игроков и болель-
щиков. К сожалению, 20 января после 
продолжительной болезни Василия 
Михайловича не стало, — поделился 
с пресс-службой наукограда Кольцово 
мэр Николай Красников.
Также в церемонии открытия принял 

участие исполнительный директор 
Новосибирской областной федерации 
футбола Артём Роговский. 

Всего в турнире приняли участие  
16 команд: 12 — в возрастной категории 
40+ и четыре — 50+. Главным судьей 
соревнований стал Андрей Сафарга-
леев.

Для первой дюжины был предусмо-
трен групповой этап, после чего пред-
стояли матчи на вылет, начиная со 

стадии четвертьфиналов. Более воз-
растные футболисты провели тради-
ционный круговой турнир. 

Единственными, кто завершили груп-
повой этап без потерь, стали участники 
команды «Товарищ». Они последова-
тельно переиграли «Вектор» и «Гори-
зонт» (оба раза по 1 : 0), а затем разгро-
мили команду «БиН» (5 : 0). Однако уже 
на первой стадии отсева (плей-офф) 
«Товарищ» был отправлен в категорию 
зрителей, поскольку уступил по пеналь-
ти «Домино-2». 

В итоге, в финале сошлись «Эпи-
Вак» и «Локомотив», который уступил 
хозяевам вне основного времени. 
Уверенно пройдя две стадии матчей 
на вылет, соперники вновь сошлись в 
решающем поединке. Здесь успех уже 
сопутствовал железнодорожникам, они 
взяли реванш со счетом 2 : 0. Схватку 
за бронзу выиграл «Горизонт», обойдя 
«Домино-2». 

В рамках соревнований 50+ лучший 
результат показали представители «Ло-
комотива». Команда «Друзья Василия 
Соломонова» финишировала второй, 
замкнул тройку «Чулым».

Сразу два индивидуальных приза по-
лучили игроки команды «Локомотив»: 

Вячеслав Цепелев стал лучшим игро-
ком турнира в категории 40+, Евгений 
Поморцев — надежным голкипером. 
Антон Толмачев из команды «ЭпиВак» 
удостоен звания «Лучший защитник». 
Также индивидуальный приз забрал 
Леонид Касаткин, выступавший за «Го-
ризонт», он лучший нападающий. 

В категории 50+ все личные награды 
достались железнодорожникам: Сергей 
Ярилов — лучший игрок, Юрий Оле-
щенко — лучший вратарь. В команде 
«Друзья Василия Соломонова» лучший 
защитник —  Олег Юдин и лучший на-
падающий — Зиновий Харкуца.

Спонсоры и партнеры соревнований: 
Евгений Рыжиков (OOO «ЭпиВак»), 
Владимир Монагаров (строитель ная 
компания «Проспект»), Павел Пестов 
(руководитель ФК «Гори зонт»), дирек-
тор СШ «Кольцовские надежды» Сергей 
Тропин, Сергей Межевалов.

Впереди поклонников ветеранского 
спорта ожидает летний чемпионат, кото-
рый станет еще более представитель-
ным, чем прошлогоднее первенство. 

Организаторы XI «Кубка Побе ды»: 
Союз ветеранов футбола г. Новоси-
бирска, Андрей Крайнов, Сергей Ша-
тохин, Алексей Шнайдер и спортшко-
ла «Кольцовские надежды».


